

den verlorenen Weg der Vernunft wiedererlangen will. Das ist ein grundsätzliches Novum in der jüngsten revolutionären Entwicklung Rußlands.

Daraus wird in Deutschland jedermann, der mit Tatsachen zu rechnen und der zu denken vermag, ersehen, daß auch die Bolschewiki an dem Erfolg ihrer Methode irre zu werden begonnen haben. Daß die Mitglieder der damals auseinandergejagten russischen Nationalversammlung eingeladen worden sind, nach Moskau zu kommen, sagt uns, daß der Bolschewismus selbst von den Bolschewiki nicht als der Weg zum Heile des russischen Volkes mehr betrachtet wird.

Wird nun aber der Bolschewismus für das deutsche Volk zum Segen ausschlagen können, wenn er bei uns etabliert würde? Seien wir doch offen! Auch die Idealisten auf der Seite des Spartakusbundes wollen nicht Unordnung um der Unordnung willen, wollen nicht letzten Endes Elend und Untergang des Volkes. Sie glauben eine Besserung der Volkslage und eine glücklichere Zukunft durch ihre Taktik erreichen zu können, und sie sind der allerdings irrigen Ansicht, daß man das nach russischer Methode erreichen könne.

Wir lehnen es ab, ihnen auf diesem Irrwege zu folgen, wir wollen mit den Reserven, die unsere erschöpfteste Wirtschaft jetzt noch hat, den Wiederaufbau beginnen und das Elend des restlosen Niederbruchs alles früher Gewordenen vermeiden. Wir sind gewiß in Deutschland in einer Situation größter wirtschaftlicher und politischer Nöte; aber gegenüber dem, was in Rußland zurzeit geschehen ist, befinden wir uns nicht in schlimmeren, sondern in besseren Verhältnissen. Wir drängen nicht zunächst zum wüsten Trümmerhaufen, um darauf dann ein neues Haus zu bauen, sondern wir wollen das gute Material, das uns für den wirtschaftlichen und sozialen Neubau Deutschlands noch verfügbar ist, erhalten und mit Hilfe dieser Werte unter Umgehung weiteren Niederbruchs den sofortigen Aufbau beginnen. Das ist die Grundstimmung des deutschen Volkes, und darum lehnt dieses es ab, mit Hilfe eines bolschewistischen Staatsystems durch schlimmste Entartung hindurch zu einer neuen Staats- und Gesellschaftsverfassung zu gelangen.

Sie werden nun hören wollen, was als

**Abwehrmittel gegen den Bolschewismus**